

# 平成31年 第2回 飯舘村議会定例会



平成31年3月議会定例会は、3月4日から19日までの日程で開かれました。一般質問は7、8日に行われ、村議員が村政の重要な課題等について村側の考えを質しました。議会審議は19日に行われ、提出された議案は追加議案を含めて全て原案どおり可決されました。

## 今議会で可決された議案等

(紙面の都合上、一部省略しています)

- 平成30年度一般会計補正予算
- 平成30年度国民健康保険特別会計補正予算
- 平成30年度簡易水道事業特別会計補正予算
- 平成30年度農業集落排水事業特別会計補正予算
- 平成30年度介護保険特別会計補正予算
- 平成30年度後期高齢者医療特別会計補正予算
- 平成31年度一般会計予算
- 平成31年度国民健康保険特別会計予算
- 平成31年度簡易水道事業特別会計予算

平成31年度農業集落排水事業特別会計予算

平成31年度介護保険特別会計予算

平成31年度後期高齢者医療特別会計予算

村営住宅条例の一部を改正する条例

職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例

職員の自己啓発等休業に関する条例の一部を改正する条例

議会の議決事件に関する条例の一部を改正する条例

東日本大震災に伴う村税の減免に関する条例の一部を改正する条例

飯舘村水道法施行条例の一部を改正する条例

さわやか基金設置条例を廃止する条例

桶地内団地建替工事請負契約の変更について

農林漁業体験実習館の指定管理者の指定事項の変更について

健康増進交流施設の指定管理者の指定事項の変更について

地域資源活用総合交流施設の指定管理者の指定事項の変更について

村道路線の認定について

飯舘村教育委員会教育長の任命につき同意を求めることについて

左記の者を飯舘村教育委員会の教育長に任命したので、議会の同意を求めます。

・遠藤 哲 (福島市)

固定資産評価審査委員会委員の選任につき同意を求めることについて

左記の者を固定資産評価審査委員会の委員に選任したので、議会の同意を求めます。

・齋藤 政行 (前田)

## 村長村政報告

(紙面の都合上、一部省略しています)

### 長泥地区特定復興再生拠点整備について

1月23日に第3回特定復興再生拠点整備推進会議が開催されました。

会議では、居住促進ゾーン(集会所周辺)内の除染については、約2.5haを先行実施し、建物の解体と併行し、6月頃に完成の見込みとなっています。

また、同ゾーンに整備を予定している各施設の配置等の基本計画については今年7月末、造成等整備工事及び施設建設工事の実施設計については、2019年度末にそれぞれ完了予定です。

同ゾーンの整備工事については、2020年に着工し、2022年に完成の予定、完成しだい居住促進ゾーン内の避難指示解除を先行して実施する方針です。

### 帰還住民との懇談会について

1月26日、交流センター「ふれ愛館」で開催しました。

参加者からは、「飯舘郵便局の再開・郵便ポストの追加」「防災マップの作成」「携帯電話不通話区域の解消」「生鮮食料品の販売」「精米機の設置」等々、特に帰還者にとって日常生活に困っている身近な要望が多く出されました。

村としては、これらの要望の中で早期に可能なものについては、関係機関と協議し、実施に向け取り組んでいきます。

### サポートセンター事業

帰村された皆さまに開設していただきますサポートセンター事業の利用登録者が113人となり、参加者も多く、1日平均15.3人で、連日盛況にて運営しています。高齢者の介護予防と住民の交流の場として、高齢者を中心とする住民の居場所づくりに取り組んでいきます。

### いたてクリニックについて

いたてクリニックについて、利用者も徐々に増えて1日あたりの利用者は13.3人程度となっています。

診療日等は、利用者の状況を見ながら対応していきます。

### 農業関係

今年度の「生きがい農業」は、133件が取り組み、昨年度と合わせると293件に取り組みただき、「なりわい農業」については、今年度27件、昨年度と合わせると76件に取り組みただきました。また、「新たな農業」は今年度3件、昨年度と合わせると11件になっています。

これらを合わせると、農家数は380件となり、被災前の農家数約1200件に対して約31%にあたり、昨年度から約13ポイント増加しています。

なお、「生きがい農業」と「なりわい農業」の5%上乗せ補助は平成31年度を終期にしたいと考えています。

### 学校教育関係

2月13日に第3回飯舘村の学校等の在り方検討委員会を開催しました。小学校の統合、さらには中学校と一緒にした「義務教育学校」を2020年4月からスタートすることで決定しました。小学1年生から中学3年生まで、つまずきのない、子どもたち一人ひとりに寄り添った本村の一貫教育がさらに進むものと期待しています。

### 生涯学習関係

1月13日、交流センター「ふれ愛館」で、成人式を実施しました。式には、新成人56名中42名の出席がありました。

成人式に引き続き、伊勢谷友介さんが代表を務めるリバープロジェクトが協力してくださり、岡本真夜さんのコンサートや20歳の自分に宛てた手紙の開封などが行われ、心に残る成人式となりました。